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据新华社北京5月28日电 由中共中央文献研究室编辑的
《习近平关于全面深化改革论述摘编》一书，近日由中央文献出
版社出版，在全国发行。

党的十八大以来，中共中央总书记、国家主席、中央军委
主席习近平围绕全面深化改革、扩大开放发表了一系列重要论
述，对贯彻落实党的十八届三中全会提出的全面深化改革各项
举措具有重要指导意义。强调改革开放是实现中华民族伟大复
兴的关键一招；改革开放是有方向、有立场、有原则的；全面深化
改革的总目标是完善和发展中国特色社会主义制度、推进国家
治理体系和治理能力现代化；要把握全面深化改革的内在规律，
坚持正确的方法论；要坚持社会主义市场经济改革方向，使市场
在资源配置中起决定性作用，更好发挥政府作用；要坚定不移地
走中国特色社会主义政治发展道路，不断推进社会主义政治制
度自我完善和发展；要深化文化体制改革，加强社会主义核心价
值体系建设；要改革创新社会体制，促进公平正义，增进人民福
祉；要建立体现生态文明要求的目标体系、考核办法、奖惩机制；
要构建中国特色现代军事力量体系；要实行更加积极主动的开
放战略，完善互利共赢、多元平衡、安全高效的开放型经济体系；
要领导好全面深化改革这场攻坚战。

《习近平关于全面深化改革论述摘编》共分12个专题，收入
274段论述，摘自习近平同志2012年11月15日至2014年4月
1日的讲话、演讲、批示、指示等70多篇重要文献。其中部分论
述是第一次公开发表。

其中部分论述是第一次公开发表

《习近平关于全面深化改革
论述摘编》出版

据新华社北京5月28日电 （记者 谭晶晶）国务院总理
李克强28日下午在钓鱼台国宾馆会见世界经济论坛主席施瓦布。

李克强表示，当前世界经济形势乍暖还寒，复苏仍面临诸多
不确定、不稳定因素。发达经济体和新兴经济体仍然需要同舟共
济，共同应对全球经济领域的重大挑战，巩固世界经济复苏势头。

李克强指出，在外部环境依然复杂严峻的情况下，中国经济
运行总体平稳，结构调整出现积极变化。面对下行压力，我们坚
持稳中求进，主动有为，统筹推动稳增长、促改革、调结构、惠民生，
继续实施积极的财政政策和稳健的货币政策，加强政策协同配
合，做好政策储备，适时适度预调微调，营造良好发展环境，调动
千千万万人的积极性，努力实现今年经济社会发展的预期目标。

李克强会见世界经济论坛主席时指出

中国经济运行总体平稳

辽宁：“蓝鲨”机动队上岗
5月28日，多功能警务车在辖区执勤巡逻。当日，辽宁大连

边防支队“蓝鲨”机动队在大连市万达广场正式上岗执勤，这是
辽宁边防组建的首支“蓝鲨”机动队，配备大型警务车和先进的
警务装备，担负处置突发事件和市区巡逻的任务，确保人民群众
生命和财产安全。 （新华社发）

新华社北京5月28日电（记者
查文晔 赵博）国务院台办发言人马晓
光 28 日在例行新闻发布会上应询表
示，两岸领导人会面是大陆方面最早提
出的，大陆方面也始终持积极推动态
度。“两岸领导人会面是两岸自己的事，
不需要借助国际会议的场合。”

有记者问：台湾当局领导人马英九

日 前 重 申 希 望 两 岸 领 导 人 在 今 年
APEC会议上会面，大陆方面对此有何
看法？马晓光作了上述表示。

马晓光在答问时表示，两岸是一家
人，两岸领导人能够会面，经常走动，共
话两岸关系和平发展大计，共谋民族复
兴之道，是有利于两岸关系发展，有利
于造福两岸同胞的。

有记者问：蔡英文日前再次当选民
进党主席，绿营内部有很多声音希望蔡
英文对民进党的两岸政策做出积极调
整。发言人对此有何评论？马晓光就
此表示，大陆方面对民进党的政策是一
贯的，多次作了重申，大家都很清楚。

对于蔡英文当选后提出降低“公
投”门槛的主张，马晓光在应询时表示，

我们坚决反对“台独”的立场是一贯的，
也是明确的。对于蔡英文此前表示要
把两岸交往从重“量”改变为“优质”的
言论，马晓光在应询时说，我们不了解
其所谓“量”和“质”的具体含义是什
么。加强两岸交流合作，在“九二共识”
的基础上继续发展两岸关系，符合两岸
同胞的共同愿望。

国台办：两岸领导人会面不需要借助国际会议场合

据新华社北京5月28日电 中央
党的群众路线教育实践活动办公室近
日发出通知，要求继续把整治“会所中
的歪风”作为教育实践活动反“四风”重
要内容，进一步明确整治范围和纪律要
求，坚决刹住“会所中的歪风”。

通知指出，这次整治的范围主要针
对在历史建筑、公园等公共资源中实行

会员制的会所、只对少数人开放的场
所、违规出租经营的场所。各省（区、市）
要制订工作方案，明确任务要求，落实责
任单位，组织力量集中时间开展专项清
理，切实解决存在的违法设立经营、侵占
群众利益、助长奢靡之风、滋生腐败行为
等问题。对设在历史建筑、公园等公共
资源中的会所依法依规整治，杜绝历史

建筑、公园等公共资源违法违规出租现
象，建立健全加强监管的长效机制。

通知明确，党员领导干部不得出入
实行会员制、只有会员才能出入的会所
或不向公众开放、只对少数人开放的餐
饮服务、休闲娱乐、美容健身等场所。
在第二批教育实践活动中，要组织党员
领导干部做出不出入私人会所、不接受

和持有私人会所会员卡的公开承诺，并
纳入对照检查的内容，在专题民主生活
会上进行明示，自觉接受监督。

通知强调，各地区各部门各单位要
强化监督检查，对党员领导干部违规出
入私人会所的行为，一经发现，严肃查
处；对典型问题通报曝光，以形成威慑，
警示教育党员干部。

中央教育实践活动办公室发出通知

进一步整治“会所中的歪风”

新华社北京5月28日电（记者 余晓洁 王聪）探月工程副
总指挥、国防科工局探月和航天工程中心主任李本正说，截至目
前，嫦娥三号着陆器和“玉兔”号月球车已经在月球上度过了5
个多月，获得了大量工程数据和科学数据。

28 日，国防科工局向国家博物馆捐赠了“玉兔”号月球车
高仿真模型。模型与原车大小相同，结构一致。李本正表
示，将月球车模型赠予国家博物馆收藏，是为了让“玉兔”经
常和喜欢它的人们见面，希望更多的人了解、关心和支持中
国的探月与航天工程。

捐赠仪式后，李本正回应了媒体对“玉兔”近况的关切。
李本正表示，“玉兔”号月球车在月球上累计留下了 100

多米轨迹，经受了一次次极寒的考验。要知道月夜最低温度
在零下 180 摄氏度左右。今年 1 月，月球车出现机构控制异
常，轮子动不了，只能在原地探测。原本月夜期间折起来为

“玉兔”保温的太阳翼也收不起来了。我们那时就担心它不
行了。结果仪器设备挨了冻，但还能工作。一些数据可以先
传给着陆器，再往地面回传。“玉兔”一次次挺过月夜，我们为
它的坚强感到高兴。

李本正坦言，每经过一次月夜，“玉兔”就挨一次冻，性能就
下降一次。它的设计寿命是3个月，已经在超期服役。

故障难排，性能下降

“玉兔”号已在月宫度过
5个多月

新华社北京5月28日新媒体专电
（记者 滕军伟 王自宸 叶锋）交通运输
部日前公布的《关于促进手机软件召车
等出租汽车电召服务有序发展的通知

（征求意见稿）》，拟规范打车软件，推动
电召服务统一接入管理，引发各界关
注。是规范管理，还是维护垄断？“市
长”直接介入，“市场”该怎么办？

征求意见稿提出，出租汽车电召服
务将统一接入管理，人工电话召车、手
机软件召车、网络约车等各种方式提供
的召车需求信息，将通过统一的城市出
租汽车电召服务平台运转，然后推送至
统一车载终端播报。征求意见稿还提
出，出租汽车驾驶员行车过程中不得接
打和使用手机；出租汽车电召服务不得
违反规定加价、议价。

征求意见稿公布后，引发社会各界
讨论和质疑。记者梳理发现，公众的质
疑主要集中在三方面：

【“市场”栽树，“市长”摘果？】网民
“zwleagle”说：“这是以有序的名义行
行政垄断之实。交通运输部规范市场
秩序是对的，但下场子当运动员涉嫌侵
权。”网民“yy820404”说：“这感觉像是
人家耕地播种啥都弄好了，交通运输部
一看时机成熟直接收割了啊。”

【统一电召平台是否便利？】山东
威海市民楚振华说：“我一直用打车
软件，叫车很方便，但打电召电话，总
是提示请等待，成功率很低，不知以
后会怎样。”有的哥也表示：“我同时

用打车软件和统一安装的电召平台，
但我感觉还是打车软件用起来方便，
更人性化。”

【是否会额外收费？】有网民担心：
“我不知道打车软件被‘收编’之后，会
不会收管理费，如果收费的话，这笔钱
肯定会转嫁到乘客和司机的身上。”

专家认为，政府“规范市场秩序”的

初衷和一些乘客、的哥“不买账”之间形
成的鲜明对比，体现了政府“有形的手”
和市场在经济活动中的差异。

北京大成（银川）律师事务所律师
宋波说，市民用什么软件打车是市场
行为。虽然目前存在一些问题，但政
府应该用出台指导性意见来进行规
范，而不能硬性要求打车软件接入统

一平台。这违背市场经济规律，也涉
嫌垄断。

“交通运输部的初衷是好的，但方
式欠妥，无形之中拿走了企业培育起来
的市场，挫伤了企业的积极性。以后再
有这样的事，其他企业谁还敢做？”宋波
说。

宋波认为，即使要建统一平台，也
应该由第三方企业来做，政府不能既当
裁判员，又当运动员。如果让政府来做
这个事，而其他企业又进入不了这个平
台，肯定是不合理的。

对于征求意见稿，滴滴、快的两家
公司负责人都表示，打车软件厂商和交
通部门的初衷一致，都是为了给用户出
行提供便利。但一名不愿具名的业内
人士表示，我国电召平台有一些理念和
发达国家相比较为落后，现在普遍发展
的是互联网和智能交通，以行政意志为
主导建立的平台，存在与市场和技术脱
节的风险。

上述人士告诉记者，对于将被
“收编”，打车软件公司并不担心。他
说：“任何一个平台成功与否，最终都
要由市场来决定。如果这个统一平
台效率低、用户体验不好，市场还是
不会认可的。”

快的公司相关人士表示，希望此
次征求意见不要“走过场”，各方合理
的意见都能得到吸收，真正促进出租
车行业的健康发展，并最终解决“打
车难”。

交通运输部拟“收编”打车软件引争议

“市场”栽树，“市长”摘果？

5月28日，在济南中华民族欢乐园的“泼水节”娱乐活动中，游客和演员在戏水。当日，济南气温突破
38摄氏度，济南中华民族欢乐园将园内的傣族“泼水节”娱乐活动提前半个月举行，让游客在炎热中可以
戏水享清凉。 （新华社发）

泼水享清凉

新华社发 朱慧卿 作收 编


